

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Miércoles 12 de Marzo de 1913

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 8.999

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes, 1 peseta
Fuera, trimestre, 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

Sello instantáneo

YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real. Pídale en todas las Farmacias DE VENTA: Farmacia y Droguería de Puente y Drogueria de la Vidua de Escudero y Op. Depósitos en España, Perz y Mañá y Op. Madrid.

LA FUNERARIA

Vidua de Montiyuelo

La primera en su clase. Fundada el año 1870. Mayor Principal, 184 y 186. PALENCIA



A. EIROA (Optico)

Posee un completo surtido en Cajas de Matemáticas para dibujo, Gemelos para teatro y campo, Barómetros, Termómetros, Microscopios, Brújulas, Lupas y otros artículos de Optica. En Joyitas de oro y plata variado surtido en novedades propias para regalo. Se hacen composuras. Mayor pral. núm. 8-Optica y Platería.

Buen negocio

Por tenerse que ausentar su dueño, para dedicarse a otros negocios fuera de la villa, se traspasa la acreditada fonda y casa Universal, que Parisi Alonso, tiene establecido en Villada, advirtiéndose que en la misma casa, se halla instalado el único Casino que tiene la localidad. Para informes, dirigirse a dicho señor Alonso.

Vino de cosechero

Se vende clarete superior a 25 céntimos litro en la calle Zurzadores.

CHARTA DE MADRID

11 Marzo

El Director:

La opinión pública, cuando se habla como ahora de una posible rectificación de nuestra política de neutralidad en las relaciones de orden exterior y de una probable alianza con Francia, tiene motivos sobradísimos para abrigar recelos. A estas horas está por contestar la pregunta interesantísima que desde las columnas de A B C dirige al ministro de Estado don Gabriel Maura y Gamazo, respecto a punto de tanta trascendencia como es el de las relaciones internacionales de Marruecos después de la implantación del protectorado por Francia y España. La cuestión no es nada baladí y es natural que la opinión se preocupe por ella y que el Gobierno ponga mano en aclarar el punto con todo interés y con tacto exquisito. Es el caso que cuando en el Congreso español, se discutía el tratado

hispano-francés de Noviembre, el señor Maura, en aquel brillantísimo discurso que le consagró como gran conocedor de los problemas de orden internacional, expuso sus dudas sobre ese punto pidiendo al ministro de Estado que las aclarase.

El señor García Prieto manifestó que el texto del tratado estaba bien claro. En nuestra zona el Sultán estaría representado por un jalifa que tendría delegación general y permanente, ejerciendo por consiguiente sin limitación alguna las funciones del Maghzen.

El Alto comisario español sería el único interventor en nuestra zona de los actos del Jalifa alcanzando esta intervención como intermediario a las relaciones del Jalifa con los agentes oficiales extranjeros.

Esto que el ministro de Estado dijo para desvanecer las dudas expuestas por el señor Maura parecía lo natural, lo lógico. Era esta la interpretación legítima del tratado respecto a punto de tan gran interés.

Pero llegó el momento de discutirse el tratado en la Cámara francesa y cambió por completo la decoración. Los franceses interpretan de modo distinto el Tratado, con daño evidente para nuestros intereses y hasta para nuestra dignidad.

Ha podido haber dudas en los primeros momentos cuando sólo referencias telegráficas se tenían del informe del ponente francés Mr. Noulens y de las manifestaciones del ministro de negocios extranjeros hechas ante la cámara.

Conocido ya el texto del Rapport de Mr. Noulens y el del discurso de Jomart no caben dudas y se plantea una delicada cuestión en que nuestro gobierno debe proceder con tacto y al propio tiempo con energía para dejar a salvo nuestro interés y nuestro honor.

Noulens en su ponencia entiende por agentes oficiales extranjeros solamente los agentes consulares. El ministro ha dicho terminantemente: Solo nosotros podemos en las dos zonas, en nombre del Sultán, concertar tratados con los estados extranjeros.

Se nos acerca un derecho que nos corresponde de una manera subrepticia interpretando a placer el tratado. Los temores de D. Gabriel Maura se han confirmado, pues a las primeras de cambio Francia no procede con la exquisita lealtad que ha informado la conducta de España. No es ese el camino para hacer posible el concierto de la alianza.

Sabemos que el Sr. Navarro Reverter antes de la pregunta del señor Maura estaba advertido de lo que ocurriría y había entablado sobre este punto una negociación con Francia.

Parece que esa negociación se desarrolló de un modo satisfactorio. Solo olvidándose Francia en esta ocasión de su fuerza superior a la nuestra y reconociendo lealmente nuestro derecho, podrán echarse los cimientos de una inteligencia más amplia que la de ahora, de una alianza.

Si al hablarse de ella el pueblo español se percata de que apenas ha tenido ocasión prepara un despojo, no se inclinará en favor de la inteligencia.

Por cierto, que es una verdadera lástima lo que en nuestro país ocurre con las cuestiones del orden internacional. La opinión está respecto a ellas completamente desorientada, porque aquí la prensa fabrica la opinión, y la prensa de empresas no ajenas a la política

enfascada en las menudencias de dentro de casa, no se preocupa apenas de estas cuestiones trascendentales que debieran ser objeto de su estudio preferente y concienzudo.

Nótese, si nó, que cuando a requerimientos del jefe del Gobierno, repetidamente hechos éstos días para que trataran los periódicos la cuestión de las alianzas, lo han hecho sin ahondar, sin llegar a la entraña del problema. Es que para otra cosa nuestra prensa, en general, no está preparada.

Y esta labor de encauzar la opinión en asunto tan delicado, que puede ser para el país de vida o muerte, no puede, no debe dejarse de hacer.

Por de pronto, bueno es que se fije la atención en lo que con Francia nos ocurre ahora. Y que su conducta en este asunto se tenga bien presente al pensar en la alianza para el futuro.

Razones de fuerza tiene Francia para despojarnos, si se propone, de la facultad de concertar tratados con los estados extranjeros en nombre del Maghzen, en lo que a nuestra zona se refiere.

Pero si lo hace, demostrará que no es nuestra leal amiga.

En su propio interés está el comportarse ahora de otro modo, si de veras desea que nos aliemos con ella.

Y también le conviene aparecer a los ojos de las demás potencias animadas de espíritu de justicia y de transigencia y no de deseos de obtener ventajas válidas de su superioridad sobre nosotros como potencia de primer orden.

Veremos en qué para este delicado asunto que ahora está sobre el tapete preocupando a los que de las cuestiones de orden internacional se ocupan con conocimiento de causa.

¡Ojalá no sea esta la primera quebra que nos ocasioné la cuestión de Africa en el nuevo aspecto que ofrece después de concertado el tratado de Noviembre!

De Correos

Varios administradores principales de Correos, se han dirigido a la Dirección General, preguntando si las plazas que dejan los carteros por pase al servicio de las armas, deben cubrirse con los individuos que ocupan el primer lugar en el escalafón inmediato inferior, ó deben reservarse para cuando aquellos terminen su servicio militar.

El director general de comunicaciones para aclarar este concepto ha dispuesto, conforme a lo preceptuado en el art. 11 de la ley de reclutamiento, que se reserve a los carteros al incorporarse a filas el derecho a recobrar el destino cuando termine su servicio militar sin nota desfavorable, y que mientras permanezcan en el servicio activo sean sustituidos por supernumerarios que percibirán la mitad del sueldo que correspondía a los carteros, ingresando la otra mitad en el fondo de cartería.

Las cosechas próximas en España

Los ingenieros jefes de las secciones agronómicas comunican que el estado de los campos en Castilla la Nueva hace esperar una cosecha aceptable y que los cultivos son excelentes, excepto en Toledo. Que en Extremadura han sufrido

mucho las sementeras con las últimas lluvias.

En cambio ha mejorado la cosecha, hasta el punto de esperarse que sea regular, en Castilla la Vieja, donde el temporal ha beneficiado bastante, excepto en Segovia, que se ha retrasado con los frios.

En Aragón, las lluvias han sido insuficientes y bastante de lo de secano se ha perdido.

En Galicia y Asturias, bien.

En Navarra y las Vascongadas, se ha retrasado por efecto del frío y la sequía.

Igual ocurre en Cataluña.

En Levante, los secanos se han resentido con la sequía y se perderá la cebada.

En Andalucía, parte oriental, ocurrirá lo mismo. En lo occidental, habrá buena cosecha, excepto en Cádiz, que será raquítica.

La de Canarias será regular y mejor la de Baleares.

De alianzas

El señor presidente del Consejo ha negado los rumores propalados por la Prensa extranjera de que España está en tratos con determinadas potencias para concertar con ellas una alianza.

Todo esto es prematuro, ha dicho el señor conde de Romanones, pues únicamente nos encontramos en período de exploración.

Indudablemente será prematuro y nuestro Gobierno estará realizando aquellos trabajos necesarios para conocer la voluntad de los de otros países, y, más todavía, para ponderar el sacrificio que se nos exija y las ventajas que se nos cedan, pero es también indispensable que la opinión pública se preocupe de estos asuntos y se oriente y exteriorice su modo de pensar para que sirva a su vez de guía y norma al Gobierno y éste procure adaptar sus resoluciones al pensar y al sentir nacional.

No puede, por lo mismo, prescindirse de que se hable y escriba acerca de cuál alianza es la que nos pueda convenir y como en el actual estado de la política europea no pueden existir otras que las de triple ó la de la inteligencia franco-inglesa, las conversaciones y los escritos tienen que girar alrededor de esos dos ejes y pesar y medir las conveniencias ó desventajas que para nosotros tengan cada uno de esos dos grupos internacionales.

Hace días, tratando de esta materia, expusimos sinceramente nuestra opinión en favor de la alianza con Francia é Inglaterra que creemos más ventajosa por razones, así de índole política como económicas y por nuestra posición geográfica.

Enemigos de Francia é Inglaterra, nos vemos amenazados por la frontera terrestre del Pirineo y por el mar, amenaza que constituye para nosotros un serio peligro pues en ambos campos de acción son ambas potencias más fuertes que nosotros, y sería dudoso que pudiéramos recibir un auxilio directo de Alemania y de Italia, pues ambas necesitarían sus fuerzas para guardar sus fronteras de tierra y sus puertos.

En cambio, amigos de Francia y de Inglaterra, nuestra frontera del Pirineo estaba libre de toda amenaza y las fuerzas navales anglofrancesas son lo suficientemente poderosas para tener a raya en el Norte a los alemanes y en el Mediterráneo a los austroitalianos. Esto sin olvidar que en Francia

e Inglaterra, están nuestros principales mercados, y que Italia, por sus producciones similares a las españolas, es nuestra rival en dichos mercados y en los de América del Sur.

Estas son razones asaz poderosas para que podamos desentendernos de ellas al tratar de las alianzas, y es seguro que nuestro Gobierno las tendrá en cuenta, haciendo caso omiso de suposiciones y de romanticismos que pesan poco en la política internacional.

Por Telégrafo

Madrid 12
Combinación diplomática

Se han firmado los siguientes nombramientos de embajadores:

Para la embajada de París, el señor Villaurrutia; para la de Londres, el Sr. Merry del Val; para la de Lisboa, el marqués de Villasinada y para Bruselas, el marqués de Villalobar.

Un banquete

A última hora de la tarde visitó al Subsecretario del ministerio de la Gobernación, una comisión de la Juventud liberal de este Corte, para invitarle a un banquete, que para celebrar el triunfo del candidato de dicha Juventud, ha de tener lugar el próximo viernes.

La enfermedad de la hija de Moret

Angelita Moret, hija del fallecido D. Segismundo, se ha agravado de tal modo en la enfermedad que venía padeciendo, que ha sido preciso administrarle los Santos Sacramentos.

Un estreno

Anoche se estrenó en el Español una preciosa comedia en tres actos, original de doña Sofía Casanova titulada «La Madeja».

La obra fué de tal agrado del público, que la autora tuvo que salir repetidas veces al palco escénico para recibir las ovaciones que se la tributaban.

Apache detenido

Comunican de París que ayer tarde fué detenido en el boulevard Lathite, un célebre apache llamado Lacombe, compañero de Bonnot y Garnier.

El bandido sostuvo una tremenda lucha con la policía, mas ésta al fin pudo sujetarle y conducirlo a la Comisaría en un autom. v. l.

En su poder llevaba Lacombe dos pistolas Browning, cincuenta cápsulas y una bomba explosiva de mano.

La salud del Papa

Comunican de Roma que Su Santidad Pio X. pasó la noche con relativa tranquilidad.

El Papa estuvo conversando tres horas con sus hermanas. Aunque la mejoría de S. S. parece que es franca, puesto que come con apetito, los médicos no le han permitido que abandone la cama, como era su deseo.

Créese que pronto se encontrará bien del todo, renovándose las audiencias.

Información general

De la región

León

Una boda.—El lunes contrajeron matrimonio, en Astorga, la bella y gentil señorita Emilia Argüelles, hija del que fué presidente de esa audiencia don Antonio María Argüelles, con el joven farmacéutico don Evaristo Ramos.

Apadrinaronles doña Marcelina Argüelles de Gusano y don Francisco Ramos, hermanos de los novios.

Los recién casados, salieron en automóvil para Madrid y Sevilla.

Castilla la Vieja

Santander

Accidente automovilista.—A las dos de la tarde de ayer salieron de Torrelavega con dirección a San Vicente de la Barquera el diputado electo don Victoriano Sánchez, el secretario del Ayuntamiento de Valdáliga don Adolfo García, su hermano político don Carlos Celis y don Alberto Velarde, en un automóvil de sesenta caballos, propiedad del señor Sancho, de Santander.

En el interior del carruaje llevaban algunos cohetes y bidones de gasolina.

A poca distancia de Cabezón de la Sal, y frente a las salineras, explotaron los bidones y cohetes que conducían.

El fuego se apoderó inmediatamente del carruaje, teniendo los viajeros que arrojar el coche, que caminaba a gran velocidad.

Los señores Sánchez, García y Velarde quedaron tendidos en la carretera al gún tiempo, ganando luego, tras largos esfuerzos, un prado que está inmediato a la carretera, donde permanecieron hasta que los vecinos de Cabezón, que acudieron presurosos al ruido de la explosión, les prestaron auxilio, trasladando a los heridos en un coche a la casa del médico don Francisco Sanz, quien curó de primera intención al señor García.

Este, acompañado de su hermano político, fué llevado en un coche a Valdáliga, su casa.

Los señores Sánchez y Velarde se trasladaron en coche a la estación, donde tomaron el tren de las 5¹⁰ para Torrelavega.

Al llegar a esta ciudad fueron llevados en otro coche a la casa de los señores Velarde, donde fueron asistidos por un médico francés que se encuentra accidentalmente en Torrelavega.

El estado de los heridos no es de gravedad.

Burgos

Nueva línea?—Dícese que proyecta la Compañía del Norte, hacer la variación del trazado de la línea, desde las cercanías de Burgos, directamente a Bilbao. De ser cierta la noticia, sería un gran paso para la ejecución del ferrocarril directo a Madrid con respetable disminución en los gastos.

Joven herida.—En el pueblo de Bayas ha volcado un carro que salió de Berantevilla.

En él venía la joven Dominica Ansótegui, la que cayó debajo del vehículo, habiendo sufrido en el accidente la fractura de una pierna.

Segovia

Un herido por cuatro gitanos.—Sobre las once de la noche del día 7 del actual, promovieron una reyerta en el pueblo de Fuentepelayo, los gitanos llamados Angel Muñoz Gimeno; Ramón Jiménez Romero, José de la Cruz Expósito y Antonio (a) Parraco.

En la contienda resultó herido en una pierna el paisano vecino del referido Fuentepelayo, Ramón Hernández, de 30 años de edad.

Una vez que la benemérita tuvo conocimiento del hecho, personóse inmediatamente en el lugar del suceso procediendo a la detención del gitano Angel Muñoz Gimeno, al cual se le ocupó una pistola del calibre 15, cargada con dos gáspulas.

Los otros tres gitanos antes citados diéronse a la fuga, pudiendo ser detenidos a las seis horas en las proximidades al pueblo de Tabanera.

Estos individuos en unión del arma de fuego y seis caballerías, han sido puestos a disposición del Juzgado municipal de Fuentepelayo.

Vascongadas

San Sebastián

Periódistas franceses.—A las diez de la mañana llegaron en tren especial 200 periodistas representando a la Prensa departamental.

Los acompañan los alcaldes de Bayona y Biarritz.

Este último pronunció un discurso reentamente en favor del tratado franco-español.

Acudieron a la estación para recibir a los franceses el alcalde de San Sebastián, el Sindicato de iniciativas y representación de la prensa local.

La banda municipal tocó a la llegada del tren la Marsellesa.

Los franceses contestaron con vivas a España.

Los excursionistas visitaron la población y subieron al monte Igueldo, donde almorzarón.

Hacen muchos elogios de la ciudad.

Bilbao

Valiente gracia!—En una casa del barrio de San Roque de Begona se celebraba ayer tarde un bautizo en el que según costumbre gran número de niños gritaban ¡jehen! ¡jehen!

A uno de los invitados se le ocurrió la diabólica idea de arrojar a los pequeños varias monedas de cobre impregnadas en aceite hirviendo y al abalanzarse los niños a recogerlas se causaron quemaduras de consideración en las manos.

Por esta causa fueron curados en la Casa de Socorro del Ensanche Eustasio Alvarez de 11 años; Sofía López, de 12; Jesús Ulecía, de 8; Felipe Ulecid, de 5; y Tomasa Uriona, de 12.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

«Recajo» sin pierna.—Los doctores don Ignacio Yarza y don Vicente San Sebastián, procedieron a la amputación de la pierna derecha del novillero «Recajo».

La operación se verificó en el hospital. Le amputaron dicho miembro por la rodilla.

El diestro pidió él mismo que se le cloroformizase.

El estado de «Recajo» es gravísimo.

LAS CONFERENCIAS DE LA SOCIEDAD ECONOMICA

Brillantes prometen ser las que, según hemos anunciado a nuestros lectores, comenzarán el próximo sábado día 15 y la expectación e interés que han despertado harán de ellas un acontecimiento castellano.

En el rápido de Madrid, a las cuatro de la tarde de ese día, llegarán a nuestra capital el ilustre Senador don Rafael M. de Labra, Presidente del Ateneo de Madrid, que presidirá también la sesión inaugural; el sabio profesor, de fama mundial, don Miguel Unamuno, Rector de la Universidad de Salamanca; el gran intelectual, publicista y catedrático don Tomás de Elorrieta, don José María Bernis, afamado profesor de Economía de la Facultad de Derecho Salmantina; don Pascual Menen, sabio orientalista, de aquella Facultad de Filosofía y Letras; y don Hipólito Rodríguez Pinilla, lumbrera del magisterio médico y notable orador.

El programa de conferencias se desarrollará en las tardes de los días 15, 16 y 17 en el Teatro principal y aunque no conocemos puntualmente los temas, sabemos que los señores Labra, Elorrieta y Unamuno disertarán sobre cuestiones transcendentales de Economía y Sociología, el señor Bernis sobre *El trabajo que se pierde en España* y el señor Menen sobre *problemas marroquíes*, al paso que organizará para la Sociedad Económica la enseñanza del árabe vulgar a cargo del ilustrado sacerdote don Jacinto de la Riva.

Para recibir y agasajar a tan ilustres españoles, que van a honrar a Palencia con su visita, se han puesto de acuerdo con la Sociedad Económica, nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, las entidades, representantes en Cortes, Sociedades, y Corporaciones, Prensa y todas las fuerzas sociales palentinas, interesadas en la cultura de nuestra querida tierra.

Las comisiones designadas para hacer efectivas esas determinaciones de hospitalidad y cortesía trabajan activamente.

Las señoras de nuestra buena sociedad se proponen realzar con su presencia tan interesantes veladas.

El banquete con que los expedicionarios serán obsequiados por sus

amigos y admiradores, se celebrará el domingo a la una de la tarde.

Nuestras tarjetas pueden recogerse en nuestra redacción hasta la tarde del viernes. La comisión correspondiente ruega a los que deseen ser comensales, que se inscriban pronto para facilitar la organización del obsequio.

Habiéndose abierto entre los señores socios de la Económica, una suscripción voluntaria para contribuir a los gastos de las solemnidades a que venimos refiriéndonos y que ya está encabezada por numerosas y distinguidas personalidades, se ruega a los que deseen adherirse lo lleven a efecto ante el señor contador de la Económica don Carlos Martínez de Azcoitia, Don Sancho, 15 y 17.

Los señores Socios de esta Económica de Amigos del País, podrán recoger personalmente durante todo el día del viernes 14 y en la mañana del 15, en la taquilla del Teatro, la localidad que para los tres días de conferencias, hubiese correspondido a cada socio.

En caso de necesidad, el solicitante de localidades, ha de justificar que es actualmente socio de esta «Económica».

La Comisión designada para este asunto, oirá cuantas indicaciones atendibles quieran hacerla los señores socios en cuanto aquellas conduzcan a cualquiera aclaración de estos particulares.

NOTAS METEOROLÓGICAS PRONOSTICOS DE SEPEJON

Para los días que restan de la primera quincena del actual mes, hizo el popular astrónomo las predicciones siguientes:

Del 11 al 12, la depresión de Escocia actuará en el mar Norte y Escandinavia, y la del Cantábrico estará en el Mediterráneo superior.

Estos elementos solo causarán algunas lluvias en el Cantábrico y en el NE., con vientos de entre SO. y NO.

El jueves 13, empezará a modificarse la situación en la Península, porque irán apartándose de nosotros las depresiones anteriores, y en cambio se aproximarán a nuestro SO. y Sur bajas presiones del Atlántico que producirán algunas lluvias en Andalucía.

El viernes 15, avanzará hacia Argelia un núcleo de fuerzas de SO. y su lugar habrá una depresión de mayor importancia. Se registrarán lluvias en Andalucía y Levante, con vientos de entre NE. y SE.

El sábado 16, habrá en Argelia una depresión de cierta intensidad y otra se acercará al S. de Portugal. Estos elementos perturbadores ocasionarán lluvias y algunas nieves en Levante y Andalucía desde donde se extenderá un tanto al Centro Temporal en el Mediterráneo y en el Estrecho.

Cámara de Comercio e Industria

Extracto de los asuntos, tratados en la sesión de 9 de Marzo.

Preside la sesión don Germán de Guzmán, concurriendo los señores Polo, Peral, Zarzosa, Castellero, Miguel, Sendino, Bregel, Herrero (A.), Villagrà, Gil Peña, Arroyo (G.), L. Liter, Ortega (A.), Torre (de la Revuelta (J.), Gullón y Fuentes.

Se aprobó el acta de la anterior y se acordó que durante el corriente año se mantenga el mismo tipo en la percepción del impuesto del 20/0 sobre las cuotas que han de satisfacer los electores contribuyentes pertenecientes a la Cámara de esta provincia.

Se enteró la Cámara de haber sido devuelta con la aprobación de la superioridad la cuenta del año 1912.

Fueron nombrados los señores Polo, M. Peral, de la Torre, Peña y Fuentes para entender respecto a las reclamaciones que aducen varios comerciantes de la provincia sobre el funcionamiento de los Sin-

dicatos establecidos en los pueblos.

Se dió por enterada la Cámara de haber cesado en el cargo de Director general de Comercio don Carlos Groizard y del nombramiento de don Estanislao D' Angelo, para regir dicha Dirección.

Se acordó adherirse a lo que propone la Cámara de Melilla para en el caso de llevarse a efecto el proyectado viaje de S. M. el Rey a la América latina le acompañen representantes de las Cámaras de Comercio y de la Industria españolas.

Se dió cuenta de la carta que dirige la Comisión gestora del Monumentos al Excmo. señor Canalejas por la cooperación de esta Cámara con la suma de 100 pesetas al objeto expresado.

De una carta de Santander y copia de la que dirige la Compañía de los caminos de Hierro del Norte, denegando la petición que las Cámaras de Valladolid, Santander y Palencia tenían hecha para que se estableciera una tarifa especial de p. v. para el transporte de mercancías entre dichas poblaciones y estaciones intermedias, acordándose insistir nuevamente, por no encontrarse justificadas las razones en que se basa la negativa de concesión.

A otra de la Cámara de Gerona, pidiendo opinión acerca de los extremos que señala, referentes al restablecimiento de los Tribunales de Comercio.

A un oficio de la Junta de Aranceles dando gracias por los datos que le fueron facilitados por esta Corporación.

A instancias que han de elevarse a los Ministerios de Fomento e Instrucción Pública en demanda de subvención para la Escuela.

Se nombró al Presidente don Germán de Guzmán, al Vicepresidente don Manuel Polo, y al Vocal cooperador don Isidoro de Fuentes, para que lleven la representación de la Cámara en la Asamblea de estas Corporaciones que ha de celebrarse en Madrid en los primeros días del próximo mes de Abril.

Se leyó una proposición pidiendo se interese de la Compañía del Norte el establecimiento de una grúa fija en los muelles de pequeña velocidad, instrumento que ya existía en años anteriores.

Otra para que proceda a la construcción de un muelle cubierto para el cargue de cereales y harinas en los mismos muelles, pues los existentes solo tienen finalidad para el descargue de ganados.

Conoció la Cámara del escrito hecho público en el periódico «La Epoca» de 22 de Febrero pasado, pidiendo la reforma del personal de las divisiones de ferrocarriles.

Se acordó dirigirse al Ministerio de Fomento, en solicitud de que se disminuyan los precios de los billetes de viajeros y las tarifas para toda clase de mercancías en la línea de los ferrocarriles secundarios de Palencia-Villalón y Villada-Rioseco.

Fué nombrado el procurador de los tribunales, don Emilio Franco, para que por la vía judicial, haga efectivos los recibos del impuesto del dos por ciento sobre las cuotas del Tesoro que no han sido satisfechas por los electores contribuyentes, a quienes se comunicará esta resolución y concederá un plazo prudencial para que voluntariamente lo verifiquen.

Se autorizó a la Comisión administrativa, para tratar respecto de locales para domicilio de la Cámara, a la que dará cuenta de sus gestiones y conocimiento de los planos que al objeto habrán de ser presentados.

El señor Fuentes interesó de la presidencia se solicite, del jefe de la Estación del Norte, el que las salas de espera se hallen en las debidas condiciones y puedan ser ocupadas por los viajeros, contestándole el señor Presidente que como individuo de la Comisión nombrada por la Cámara a parecidos efectos, le invitaba a visitar al referido jefe para exponerle sus reclamaciones.

Con lo que se dió por terminada la sesión.

El orfeón palentino

Continúan con entusiasmo lascripciones de los orfeonistas en tres secciones. Hasta la fecha se ciende el número de ellos a 220.

Empiezan a recibirse los boletines de suscripción de socios protectores con cuota mensual voluntaria, y entre ellos figuran los siguientes:

Don José Rivas Gallego, 2 pesetas; don Ladislao Lago, 1; don Rafael Novis, 1; don Argimiro Robla, 1; don Marciano Alonso, 1; don Manuel Izquierdo, 1; don Emilio Prieto, 2; don Román R. Obejero, 1; don Mariano Rioja, 1; don Mariano Zurita, 2; don Jerónimo Arroyo, 1; don Abilio Calderón, 5; don Germán Ortiz, 5; don Damián García, 1; don Emilio Rico, 1.

EN LA AUDIENCIA

Se ha celebrado hoy el juicio por Jurados, a puerta cerrada, de una causa instruida en el Juzgado de Baltanás, por abusos cometidos, contra Valentín Zamora Ruipérez, vecino de Cevico de Torre.

Sabemos que el Jurado ha pronunciado veredicto de inculpatidad y que la Sección de derecho dictado sentencia absolviendo libremente al Zamora, con todos los pronunciamientos favorables, segund pretendía su defensor, el muy honorable juriscónsul D. Gerardo Martínez Arto, a quien muy sinceramente felicitamos por su legítimo triunfo.

PARADOJAS

La entrada

Como niño con zapatos nuevos, ha sido el Eliseo Poincaré. Rindámosle pleito homenaje; hombre de singular talento, de vasta cultura, de acrisolado patriotismo, honrado, franco, leal, Raimundo Poincaré llega a la presidencia de la República francesa por méritos propios, con el beneplácito de su pueblo y simpatía del mundo entero. Es muy probable que sea un buen presidente.

Pero es un hombre como los demás hombres; un hombre que cual todos los hombres tiene algo de niño. Y así es de natural que al estrenar sus zapatos, en el Eliseo cual niño con zapatos nuevos, dice en lenguaje pintoresco y vulgar:

La primera visita, tierra, conmovida, para los hospitalares; la segunda para la exposición agrícola, repetida al día siguiente sin ostentación. Y a todo esto, ¿dones y disposiciones en pugna con el protocolo? ¿Se habían figurado ustedes que yo era un rey? Nada de eso. Soy presidente sencillo, democrático, apaciburgués, apenas llamado Pedro. Poincaré, entre otras cosas, no quiere que cuando salga en coche o automóvil se rompa la circulación por calles y plazas.

No sabiais ¡oh ingenuos adoradores de la Majestad Real! con sus pompas y privilegios? Lo que no se hace por el Rey en Madrid, se hace en París por el Presidente. Toda una calle, se inmoviliza queda en suspenso mientras circula el Rey, digo el Presidente.

Poincaré no quiere eso; quiere ser como un simple ciudadano. Ya ha dicho que continuará cuidando sus relaciones particulares; cuando se le anteje se sentará en casa de un amigo para almorzar. Y aún asistirá, simple, respetado e ignorada butaca, a la representación de la última revista de gran éxito.

Poincaré llega a la presidencia con estas ilusiones. Un comentarista de pluma irónica, francés (no vayan a fadarse conmigo los franceses de acá) echado sobre la cabeza del presidente un jarro de agua fría: «Lo mismo hizo Loubet.»

Ya se irá jaciendo Poincaré. Sin que se le suba a la cabeza, comprenderá que los franceses de su nueva investidura, harán los coches y automóviles a su paso no irá a almorzar con sus amigos, ni podrá asistir a las representaciones de café-concert.

La democracia puede muchos ha destruido grande prejuicios y torpes convencionalismos; pero su acción contra los pedestales de los grandes ídolos ha sido poco sensible. La idolatría del Estado persiste en todo su esplendor.

NOTICIAS

El pueblo se humilla ante el César, el primero, y no concibe que el César se humille ante él. Rey ó Presidente, todo en César.

En la oficina de agentes urbanos, se halla depositado un gorro de niño, que ayer se encontraron en la plaza de abastos.

Por los vigilantes señores Pardo Tranque fué detenido anoche á las doce y media próximamente, el conocido carterista Isidro Alvarez El Isidro, natural de Valladolid.

En el momento de ser detenido se disponía á marchar de esta población con dirección á Astorga.

Al registrarle en la Inspección se ocupó un revólver sistema Stmir cargado con cinco cápsulas.

Anoche pernoctó en los calabozos de la Inspección y hoy pasará á la cárcel á sufrir quincena.

Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales, no ha podido celebrarse sesión en el día de hoy nuestra corporación municipal.

Se celebrará el viernes en segunda convocatoria.

La Juventud Conservadora de Palencia, ha acordado tomar la iniciativa para promover una activa campaña en toda la provincia con objeto de protestar contra las anunciadas reformas en la enseñanza desterrando el catecismo de las escuelas.

Proyéctase a tal objeto la celebración de mítines y manifestaciones en todos los pueblos y la celebración de otros actos de cuya organización publicaremos oportunamente los detalles.

Se hallan vacantes las plazas de Secretarios y suplentes de los juzgados municipales de San Román de la Cuba y Amusco, dotadas con los derechos que señala el Arancel judicial.

Los Ayuntamientos de Vergaño, Velilla de Guardo, Osorno, Dehesa de Montejo y Villamuriel de Cerrato interesan la busca y captura de varios mozos del actual reemplazo que por no haberse presentado en el acto de la declaración de soldados han sido declarados prófugos.

Mañana publicará el B. O. la lista de los referidos mozos.

El señor Delegado de Hacienda no ha puesto al cobro para mañana ningún libramiento.

Ayer se presentó en la Inspección de Vigilancia, Ángela García, denunciando que una de las vacas sueltas que conducía un industrial de esta capital, la había estropeado una camisa que tenía tendida en la orilla del río, por cuyo motivo exigía el pago del daño causado.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del señor don Pascual Fernández de Cuevas, jefe de Teléfonos Interurbanos, destinado desde la de Santander a la de esta capital, próxima a inaugurarse.

Al saludarle desde estas columnas, le reiteramos los ofrecimientos que personalmente le hicimos.

Un nuevo método de hacer carreteras parece que se usa en Mississipi (Estados Unidos), en donde las carreteras son extremadamente malas, y consiste en cubrir la carretera con paja en un espesor de unos 30 centímetros, dos veces al año. La paja se cubre entonces con arena de la carretera y en poco tiempo queda la paja enteramente empotrada en la arena por el tráfico que pasa sobre ella. Entonces ocurre una extraña transformación. La mezcla sufre un cambio químico, amalgamándose toda ella, y formando según se ha probado, una superficie casi tan firme como la grava y notablemente lisa. En el distrito citado se están construyendo ya cincuenta millas de carreteras con este cemento-paja.

En Valencia, donde accidentalmente se hallaba, ha fallecido en la flor de su vida, la distinguida señorita Loreto Robert Martínez, tan conocida y apreciada entre la buena sociedad palentina, donde pasó larga temporada, al lado de la numerosa familia de Martínez Durango, con que aquí contaba, y á la que enviamos la expresión de nuestro sentimiento por muerte tan prematura como inesperada.

Los empleados de Correos de esta Administración principal, se han reunido hoy en fraternal banquete para conmemorar el 24 aniversario de la fundación del Cuerpo.

La purga más agradable que se conoce es el AZUCAR DE VAINILLA PURGANTE de FUENTES MONTURIOL. Cada paquete con tres dosis vale 0,25 pesetas, en la Farmacia del DR. FUENTES, MAYOR, 114.

Todas las personas que tengan Gramófono, pueden dirigirse a la señora Viuda de C. Garrachón. Mayor pral., 69, representante de la importantísima Sociedad «Compañía Francesa del Gramophone» y recibirán mensualmente los suplementos de los discos recientemente impresionados.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Ferricónovo, 9

La Grippe, es una enfermedad abundante en invierno y en general deja a sus pacientes en un estado de debilidad grande; con el uso de la CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García verán reparadas rápidamente sus fuerzas.

Mal de este siglo

Vivimos en plena fiebre de negocios; el lema de los tiempos modernos es vivir una superactividad imposible que desgasta el organismo, engendra la debilidad de todas las funciones; el desgaste del sistema nervioso produce el desequilibrio de los nervios, que ocasiona la pérdida del sueño, dolor de cabeza al menor trabajo del cerebro, temblor de las manos, debilidad de los pies, ensueños, pesadillas, con pérdida del apetito y de la alegría, que conduce fatalmente al apocamiento moral, la hipocondría y la tristeza.

Las malas digestiones y la debilidad nerviosa cada día en aumento, por alta enervación, que hemos prodigado; el SURMENAJE nos ha conducido a la NEURASTENIA, enfermedad que hace estragos en este siglo. Unos frascos de jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD bastan para evitarla ó curarla. Veintidós años de maravillosos resultados; Si se ofrece algún similar rechácese; oferta es interesada.

E. IBAÑEZ CIRUJANO-DENTISTA Mayor pral., 35

Semana Santa

Los que deseen instalar iluminación eléctrica durante la próxima Semana Santa se ruega avisen con anticipación, no respondiendo de poder efectuar los encargos recibidos después del día 17.

La Nueva Electra, viuda de C. Garrachón, Mayor pral., 69.

NUCLEATOL ROBIN GRANULADO (Nucleofosfitos de Cal y de Soja de origen vegetal) CURA: RAQUITISMO CAQUEXIA, LINFATISMO BRONQUITIS CRÓNICA CONVALESCENCIA, ESCRÓFULAS DEBILIDAD, NEURASTENIA, etc. DOSIS: 4 á 6 cucharadas-medidas para adultos en las 24 horas, y 2 á 3 para niños y viejos. Venta al por Mayor: 13, Rue de Polisy, París. DEPOSITARIOS: BASCANS Y SALINAS 114, Claris, BARCELONA.

MERCADOS

Palencia 12.—Once grados registra el termómetro hoy á las nueve de la mañana y por ahí puede juzgarse de lo grato que es el ambiente que se respira. Lucé el sol radiante y hermoso, el cielo despejado; no corre nada de viento, ni se mueven las ramas de los árboles. Es la

de hoy una mañana hermosa y tranquila propia de los buenos días primaverales. El campo á favor de este tiempo irá progresando de día en día; las huertas se ven ya adornadas con la floración de los frutales y la vegetación en general se muestra vigorosa y activa.

En cuan'to á los precios siguen rigiendo el de 47 reales para la fanega de trigo, 39 centeno, 34 cebada y 22'50 avena.

Valladolid, 11.—Por parte de la especulación de la plaza cotizan el trigo á los mismos límites de 49 á 49'50 aquí y 48 en Rioseco. Al detall la entrada por el Canal fué de 200 fanegas y el precio 48'75; en el Arco hubo 80 á 48'50.

Las ofertas aquí de centeno á 41'50 nada en líneas de Segovia, Avila y Salamanca á 41; en Peñafiel á 39. En el mercado al detall las entradas muy escasas y el precio á 39'50. Operaciones no se sabe se hayan realizado.

De diferentes plazas de esta región se ofrece cebada á 34'50 reales las 70 libras. No se han hecho operaciones.

De 23 á 24 las ofertas vendedoras de avena.

Rioseco, 11.—Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose á 46'50 reales con tendencia animada. Partidas se ofrecen á 48'75 con firmeza. Temporal bueno.

Barcelona, 11.—Se ha vendido trigo de Segovia á 49 reales. Llegaron 41 vagones trigo y 1 de cebada.

Boletín Religioso

Jueves.—San Leandro arzobispo de Sevilla, Santa Cristeta y Santa Eufrasia.

Por Telegrafo

Madrid 12

El general Aguirre en Vigo Comunican de Vigo que ha llegado á aquella población el general Aguirre, el cual va destinado á la Constructora Naval para hacer los trabajos preliminares para las pruebas del nuevo acorazado «España» que se efectuarán en Mayo y después que se haya realizado la prueba del dique asegúrase que irá el Rey, preparándose con este motivo grandes festejos.

«La Gaceta»

En la de hoy se dispone que el monumento a Cervantes se erija en la Plaza del Callao de esta Corte, que cruzará la Gran Vía, quedando revocada la R. O. en que se disponía se levantara en los solares del cuartel de San Gil por las dificultades que existen para su realización.

También aparece una disposición regulando el procedimiento para el pago de los créditos de Ultramar, siempre que sean solicita-

dos por los interesados ó sus herederos legítimos.

La cuestión de la enseñanza religiosa.

Mañana a las cuatro y media de la tarde se celebrará en el Circulo de los Luises la fiesta preparatoria del mitin monstruo que se celebrará el próximo domingo en esta Corte en contra del proyecto del Gobierno de declarar la libertad de enseñanza de la doctrina cristiana en las escuelas.

El orador tradicionalista señor Larramendi, pronunciará un discurso el día 23 en La Coruña, en el mitin que preparan los católicos.

Las damas católicas de Tortosa Logroño, Huesca y Zaragoza, han telegrafiado al presidente del consejo protestando del decreto que piensa publicar el gobierno sobre la enseñanza del catecismo en las escuelas.

Madrid 12 Habla Romanones

El presidente del Consejo ha desmentido las noticias que han circulado sobre el viaje del Rey á Paris.

Nos dijo que aún no se ha resuelto nada oficialmente.

Respecto á la propuesta de las damas católicas españolas sobre la libertad de la enseñanza de la Doctrina Cristiana en las escuelas—dijo Romanones—repito que las recibiré cortés y galantemente.

Yo no pretendo suprimir el catecismo, ni quitar la imagen de Jesucristo de las escuelas, mi propósito es llevar a las leyes un espíritu de tolerancia y de transigencia.

Ya se que por esta cuestión, cayeron dos Gobiernos, pero confío, sin jactancia que no seré el tercero, pues no oivido que estamos en un país eminentemente católico.

No cree que mañana pasen estos asuntos al consejo de Instrucción pública.

En el mensaje que las damas católicas dirigen a Romanones, dicen que ha producido gran conmoción en la opinión de toda España e anuncio de las reformas de la enseñanza religiosa en las escuelas, pues en lugar de rebajar los resortes morales y religiosos en la educación popular, deben esforzarse los poderes públicos en resturar la adhesión religiosa del Estado, el amor a la Monarquía y el respeto a la autoridad, cuyas virtudes, todas, no autorizan en España estas reformas.

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral., 71

VIDA TRIUNFANTE

NOVELA ORIGINAL de MIGUEL ROGER Y CROSA traducción de ANGELO GUERRA

(De la Biblioteca «Patria»)

El muchacho era novio de una heredera de gran fortuna. Es gente a carta cabal.

Y como tanto la viuda como el hijo aparentaban tener un alma buena, bien pronto entre el vecindario se despertó por ellos una verdadera simpatía.

—El pobre muchacho que triste anda. —Debe sentir la tristeza de la novia perdida.

—Qué más pena que haber disfrutado la riqueza y de pronto perderla.

—Algún dinero les habrá quedado. Si no ¿de qué iban a vivir?

Desde el primer día que se instaló la familia de Plá en aquel piso, Marta—era el nombre de la chica de Rovira—cantaba con más ardor que antes y se engalanaba con más ahínco, creyendo que de un momento á otro el joven del tercero—como ella siempre

decía—iba á posar en ella sus ojos llenos de tristeza, que ella desvanecería con el mirar de los suyos llenos de dulceumbre. Su madre, bajo el encanto de igual ilusión, dióse maña para entrar en relación con sus vecinos á pretexto de ofrecerse en todo, y tras ella, encendida de rubor, presentábase de vez en vez Marta, quien sin chistar, observaba el pergenio de la casa.

Doña Remedios y la criada, enfrascadas en la labor cotidiana, ya recuperaba la paz perdida, estaban contentas de las atenciones de los vecinos. Durante los primeros días de tráfago casero, no dijeron una palabra, acerca de la colocación del muchacho. Este esperaba impaciente la fecha indicada para hacer una visita a los simpáticos comerciantes. Empeñado en que Eugenio Plá, de Barcelona, fuese el reverso del Eugenio Plá, de Marfulla, esforzábese en reprimir su genio atolondrado y en ahorrar, queriendo á la vez ser grato á todo el mundo. Así jamás quejábese de si las comidas eran malas, cesó de fumar y no tomaba nunca el tranvía por fatigado que es.

—Entre una cosa y otra, hoy he ahorrado una peseta—decía a su madre.

Y ésta, contenta, mirándolo cariñosamente, le respondía:

—Ni que me lo hubieras jurado, hubiese creído que habías de cambiar tanto.

Bien puede decirlo—añadía la criada, también satisfecha.

Transcurridos los quince días, de nuevo presentóse Eugenio en casa de los señores Fonosa y Caballer, emocionado y otra vez sentóse delante de los comerciantes con cara lastimera.

El señor Fonosa suspendió la lectura de las cartas, Caballer dejó de escribir. Junto á la mesa de ministro había aquel día un joven elegantísimo que no cesaba de fumar.

—Siéntese, Plá; siéntese.

El amable tono de la invitación y la sonrisa de los comerciantes iluminaron a Eugenio y su rostro animóse, presintiendo una buena nueva.

—Desde primero de mes puede venir a trabajar a casa. Naturalmente, entrará como meritario.

Por toda respuesta, Eugenio abrazó fuertemente al señor Fonosa.

No es para tanto insinuó éste con sencillez.

Si señor. Usted me pone en camino de trabajar, y en una labor acomodada a mis fuerzas. Y eso es mucho. Gracias, señor Fonosa.

—Vamos, siéntese y fúmeselo un cigarrillo.

—No fumo; gracias.

—¿Y no ha fumado nunca?

—He dejado el tabaco por economía.

Los comerciantes, lo mismo que el hijo de

Fonosa, bien deseaban conocer detalles de la triste historia, abrumando a Eugenio de preguntas, pero éste anhelaba echar a correr sin dilación a su casa para enterar a su madre de la gran noticia.

Al salir del despacho, parecíale que el sol lucía más brillante y que las calles de la ciudad se habían hermoñado de pronto.

—¿Hay alguna novedad?—le preguntó el tahonero.

Subió de dos en dos los peldaños de la escalera, y hacia el pronuncio encontróse a una chica.

—¿Ay! me ha asustado—exclamó Marta, enrojecida, extrañada de ver en la cara de su vecino aquella vivacidad que traducía su interior regocijo.

—Puede ser, cavilaba la chica bajando la escalera, que la novia rica del pueblo lo haya admitido otra vez.

—¡Mamá!... ¡mamá!... ¡Ya tengo colocación!

Doña Remedios tiró en el acto las medias que zurcía y salió al encuentro de su hijo con los brazos abiertos. Carleaba Eugenio del foco de la carrera y las palabras le salían cortadas.

—Ya que Nuestro Señor ha querido que esos buenos señores te protejan, aprovecha la protección y consérvala siempre ¿oyes? porque, a cambio de tan generosas almas encontrarás a cada paso espíritus envidiosos que te

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en los estaciones de esta capital.

LÍNEA DEL NOROCCIDENTE

N.º del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
942	Correo-Expres	1.º, 2.º y 3.º	Gijón	Madrid	00:08	00:28	
4224	"	1.º, 2.º y 3.º	Santander	Madrid	00:05	00:28	
4221	"	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
923	"	1.º, 2.º y 3.º	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
423	"	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Santander	1:41	1:51	
406	"	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Gijón	1:41	2:02	
1950	Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Viernes y domingos
939	Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Madrid é Irún	"	6:50	
439	Mixto	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Santander	8:18	8:38	
1430	Mixto	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	8:43	9:01	
1934	Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	10:17	"	
440	Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Barruelo	Palencia	10:32	"	
442	Ganadero	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	13:00	13:14	
1909	Ganadero	1.º, 2.º y 3.º	León	Madrid	14:26	14:39	
911	Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Venta de Baños	Palencia	14:35	"	
912	Rápido	1.º, 2.º	Madrid	Santander	15:53	16:00	Martes, jueves, sábados
441	Rápido	1.º, 2.º	Santander	Madrid	15:59	16:12	Lunes, miércoles, viernes
1956	Mensajerías	1.º, 2.º y 3.º	Venta de Baños	León	16:11	16:43	
1921	Mercancías	id. id. id.	Palencia	Venta de Baños	"	"	
938	Mercancías	id. id. id.	Palencia	Barruelo	17:01	"	
438	Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid	17:42	17:47	
1911	Mensajerías	id. id. id.	León	Madrid	18:13	18:18	
434	Mercancías	id. id. id.	Madrid	Palencia	20:22	"	
433	Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
405	Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	21:58	22:29	
	Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Jueves y domingos

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALÓN

N.º del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
4	Mixto discrecional	1.º, 2.º	Villalón	Palencia	8:17	"	
1	regular	1.º, 2.º	Palencia	Villalón	"	9:10	Combina en Villalón
3	discrecional	1.º, 2.º	Palencia	Villalón	"	16:30	para Riosoco y Villada
2	regular	1.º, 2.º	Villalón	Palencia	18:42	"	

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICO DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller
- Carpintería de armar
- Muebles.—Altas
- Herrería artística
- Rejas, balcones, balaustrados
- Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de mil toneladas, con rumbo a Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo a La Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación a la salida de los vapores para no exponerse a carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SE. GÜERRA, calle de Nájera de A.º número 21, principal

ESPEJEL POLLOS Y C.ª

Almacén de Hierros, Aceros y Ferretería

Completo surtido en **Llantas, Pletinas** corrientes y herrageras, **Redondos, Cuadrados, Angulos, Hierros T. Medias cañas, Pasamanos** lisos y con filete **Flegas, Planchuelas, Ejes forjados, Ejes torneados** (con tuercas y todos los demás artículos concernientes al ramo de Ferretería.

Calle D. Sancho núms. 17 y 19 — Palencia

La nueva Electra

La primera casa en instalaciones eléctricas de todas clases.

Material eléctrico en general, telefónico y de timbres.

Tuliparia, patallas, globo, faroles, etc.

Aparatos de cristal, metal, brazos, portátiles.

Lámpara «OSRAM» irrompible de 5 a 1000 bujías.

Contadores eléctricos y de agua.

Representante de la Compañía Francesa del Gramophone.

Constantemente discos nuevos. — Accesorios para los mismos.

Encendedores automáticos.

Piedras y piezas de recambio para los mismos.

Aparatos para alumbrado por acetileno y petróleo.

Tarjetas postales, inmenso surtido.

Abonos mensuales para la conservación de timbres.

Vienda de C. Garrachón

Mayor principal, 69. — PALENCIA

Al salir de un local de alta temperatura, durante la estancia en medio infecto; en todos los casos en que haya peligro de adquirir una infección en el aparato respiratorio, use usted, por estar muy recomendadas, las

PASTILLAS GARRACHÓN

Caja 45 céntimos; en tubo, 75

Maquinas SINGER para COSER

TODOS LOS MODELOS a pesetas 250 semanales. Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de los telos: encajes, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina **Doméstica Bobina central** la misma que se empela universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Maquinaria para toda clase de industria en que se emplee la costura.

Compañía SINGER de Máquinas para coser

Mayor Principal, 34 y 36, Palencia. — Rua, 10, Carrion de los Condes.

“Compañía del Pacífico”

Servicio de Vapores-Correo entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madry, Arenas, Corval, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Oquendo, Talca, Antofagasta, Iquique,rica, Mollendo y Callao.

Salida de SANTANDER, el día 19 de Marzo al rápido y carguero vapor «Océano» de 3.000 toneladas.

HUANCHACO, admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires, y Bahía Blanca en 3.ª clase, La actualidad, de pesetas 175 inclusive impuestos.

El precio medio, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de haber asedamiento al pasaje, es de 1.000 pesetas.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten y que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, a precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios.

AGENCIA DE VAPORES-CORREO

calle número 6, SANTANDER.

Reg. Min. de Fomento en el P.º de 1.º de 1911.

CAMISERÍA CASTILLERO

Nuevas confecciones de color y negras para señoras.

Preciosos gustos en ropita para recién nacidos y niños.

Completos surtidos en camisería para caballero, corbatas, cuellos, puños, gemelos, poleras, ligas y tirantes.

Taller de plancha, estilo Parísien, para cuellos, puños y camisas.

Sección de confecciones a medida para señora y niña.

Mayor principal, 35, Palencia.

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

de **ALONSO HIJOS**

Mayor principal, 71

Comás R. Alonso

MÉXICO

Consulta de caca a una

Mayor principal 46. — I.º

AMA DE CRÍA

So tra, ee 19 años, leche de tres meses primera, desca para casa de los 1.º y 2.º

Formará D. Justiniano Cano, Médico, redes de Nava,